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第２７７１回 例会報告                    ２０１１年４月１日  

 

ゲストならびにビジター紹介  本日はありません。 

誕生祝  本日は対象者はいません。  

 

会長挨拶  寺崎明博会長エレクトの挨拶 

          東北関東大震災や地球温暖化などが発生していますが、これから４月１日

が７月１日になるそうです。政府で閣議決定されたそうです。今日は「練習」も

込めて挨拶をします。会長がいないので出席者も少なく、ゲスト・ビジター・誕

生日の人もいません。誕生日を迎えた方に「お祝いの言葉」を言おうと、昨日

考えてきましたがいませんでした。私の家のまわりにはまだ40センチの積雪

があります。畑の大根をとろうとしましたが、場所がわかりませんでした。 

今日は天気もよく、食事も春らしいのでみなさんで楽しみましょう。 

 

幹事報告  金沢百万石ＲＣより     地区協議会のご案内 

        ４月例会案内  ４月８日  卓話  平崎君・ 金山君                    （ホテルサンルート） 

                  ４月１５日  野外例会  上野方小学校の生徒さんと植樹       （桃山運動公園） 

                  ４月２２日  夜間例会“旬の会”                        （いけがみ旅館） 

        ４月ＳＡＡ補助  大村君、 中田君、 平崎君   よろしくお願いいたします。 

        ３／２０～２６までインターアクト海外研修旅行でシンガポールを訪問しました。魚津

工業高校の板川君は出発式の挨拶や学校訪問時のスピーチなど立派にこなして

いました。交流会では柔道をやってくれ、盛り上がっていました。子供たちは「本番

に強い」という印象を受けました。 

 

 

出席報告   本日の出席者 ２８名    出席率 ８０．００％    欠席者 ７名  

         メークアップ済み   大村君、宮本君、若島君、中島久義君、谷君、山澤君 

         ２７６９回メークアップ   なし 

２７６９回修正出席率   ８５．７１％ → ８５．７１％ 

 

ニコニコボックス  本日はありません。 

 

R.I. District2610． ROTARY CLUB OF UOZU 

魚津ロータリークラブ 会報誌 
2010－2011 年度 ＲＩ会長       レイ・クリンギンスミス 

2010---2011 年度 魚津Ｒ.Ｃ会長  宮本 汎 
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委員会報告 松田栄明 次期幹事 

           次年度の理事、委員長会議を行います。会長方針を出します。 

４／４万両にて、各委員会の活動方針を発表してもらいます。よろしくお願 

いいたします。 

 

本日の卓話  （１５分×２テーマ です） 

① 大伴家持“逆説”の人生！   中島尚夫 君 

    大伴家持は「越中国守」として５年間越中に勤務しました。国守

があった場所は高岡市の伏木と言われています。私は２７才まで

高岡市に住んでいたので、小学生の頃から大伴家持の名前をよく

聞いていましたが、「越中国守」と「万葉集をつくった人」ぐらいしか

知りませんでした。 

   おととしの７月に魚津に転勤になりロータリークラブに入会して、

１カ月後に水族館横の「大伴家持歌碑清掃」の活動がありました。

その時に初めて、この魚津で大伴家持が歌を詠んだことを知り驚きました。魚津と高岡には共通点があると思いまし

たし、他には富山県のどこで歌を詠んだのかとか、また、その後の彼の人生はどうであったのかを知りたいと思い、取

りあえずインターネットで調べてみました。 

   それで、最初に略歴を見て「愕然！」としました。大伴家持には６回の地方勤

務と３回の失脚があるのです。謀反(むほん)に加担して連座（流されること）したり、

暗殺計画の主謀者だったのです。大げさな言い方かもしれませんが、大伴家持と

いう人は「万葉の歌人」であると同時に、高級官僚に満足せず、権力闘争を繰り

広げていたのです。権謀術数にたけた政治家というような、ダーティーなイメージ

のある人物で、今風に言えば、小沢一郎さんのような『やり手の策士』であったと

いうことです。権力を握り「総理大臣」のようになりたかったのかも知れませんが、

歌人のまま、あるいはせいぜいで文部大臣くらいに留めておけばよかったのでは

ないかと思いました。もし私が受けたこの印象が当たっているのであれば、それが世の中にあまり伝えられていない

と思います。 みなさんはどのように思われますか？ 

   つぎに、３／２３の北日本新聞に「家持の生涯 漫画で紹介」という記事が載り、早速それを購入して読んでみたと

ころ、当初のイメージと違うことがわかりました。 

   大伴家持は１４才で大伴家の長となりましたが、切れ者で優秀

であるが故に、当時の権力者である藤原家からライバル視され

て危険人物と見なされ、「謀反に加わった」とか「暗殺計画の主

謀者であった」というようにほとんどがデッチあげられていたよう

です。ハメられていたのです。家持は口癖のように「大伴家の役

目は天皇をお守りすること」や「武力で権力を奪ってはならない」

ということを部下たちに言っていました。権力の座に就く考えはな

く野心はなかったようです。民衆の平和のために苦心していて、

ほんとうに善人であった、というのが本日の結論です。 
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② “とやま”を元気にする カターレ富山  中島尚夫 君 

  日本のサッカーリーグは、Ｊ１・Ｊ２のプロリーグを頂点として、その下に 

ＪＦＬ・地域リーグ・県リーグなどのアマチュアリーグが存在しています。 

  「カターレ富山」はＨ１９年に「アローズ北陸」と「ＹＫＫａｐ」が統合して誕

生しました。チーム名は「共に語れ」イタリア語の「カンターレ」、富山弁の

「勝たれ」などの意味を込めて名づけられました。エンブレムは立山連峰・

富山湾・チューリップなどを表わしています。マスコ

ットキャラクターの「ライカくん」は、「雷鳥」のライと

「カモシカ」のカを組み合わせたものです。 → 

６年前にＪリーグへ昇格した「愛媛ＦＣ」の場合は、地元に１２億円の経済波及効果をもたら

した、と言われています。愛媛と富山は同じような規模なので、カターレ富山が昇格した時も

地元に１０億円程度の経済波及効果をもたらしたのではないかと思います。昨年の「ファジア

ーノ岡山」戦の時は、岡山からファジアーノサポーター５０人が大型バス２台で富山へやってきて、試合の前日には魚

津市の金太郎温泉に宿泊していきました。 

昨年９月から安間(あんま)監督になり、今年は半分の選手が入れ替わりました。

高額のギャラは払えないので、有名選手は採れませんが、学校を出たばかりの新人

や若手選手を育てて一流の選手にするというスタンスです。安間監督は元ヴァンフォ

ーレ甲府の監督で、若手の育成には定評のある方です。 

   最後に、カターレ富山が躍進すると、全国的に知名度が上がり、県外からもサポ

ーターが大勢駆けつけます。サポーターは観光客となっておいしい物を食べたり、お

土産を買って富山をＰＲしてくれます。そして観光客が増加し消費が拡大されて地域

経済が活性化され、それがまたカターレの躍進へと繋がっていきますので、ひとりで

も多くの方にカターレ富山のファン・サポーターになってほしいと思います。 

 

Ｊリーグのチーム名の由来でおもしろいものをいくつか紹介します。 

ベガルタ仙台→ ベガ（織り姫）とアルタイ（彦星）の合成語、 

仙台は 七夕祭りの地、    

鹿島アントラーズ→ アントラーは鹿の枝角、   

ヴァンフォーレ甲府→ フランス語のヴァン（風）とフォレット（林）の 

合成語、武田信玄の風林火山からとったもの、  

サンフレッチェ広島→ ３本のフレッチェ（矢）、毛利元就の教え、   

コンサドーレ札幌→ 道産子を逆さから呼んで（コンサド）それに 

オーレをつけたもの、  

水戸ホーリーホック→ ホーリーホックは葵のこと、 徳川家のご紋 

ザスパ草津→ スパは温泉、ホームタウンは草津温泉  

ファジアーノ岡山→ ファジアーノはイタリア語のキジ、桃太郎に登場、 

徳島ヴォルティス→ ヴォルティスはイタリア語の渦、鳴門の渦潮、 

                                         

                                                                  以 上 


